











diketahui oleh kebanyakan orang, mereka merancang kata-kata baru dengan cara antara lain mengganti kata ke lawan kata, mencari kata sepadan, menentukan angka-angka, penggantian fonem, distribusi fonem, penambahan awalan, sisipan, atau akhiran. Masing-masing komunitas (daerah) memiliki rumusan sendiri-sendiri. Pada dasarnya bahasa ini untuk memberikan kode kepada lawan bicara (kalangan militer dan kepolisian juga menggunakannya).

Bahasa prokem ini mengalami pergeseran fungsi dari bahasa rahasia menjadi bahasa gaul. Dalam konteks kekinian, bahasa gaul merupakan dialek bahasa Indonesia non formal yang terutama digunakan di suatu daerah atau komunitas tertentu (contohnya, kalangan homo seksual atau waria). Penggunaan bahasa gaul menjadi lebih dikenal khalayak ramai setelah Debby Sahertian mengumpulkan kosa-kata yang digunakan dalam komunitas tersebut dan menerbitkan kamus yang bernama “Kamus Bahasa Gaul” pada tahun 1999.

Meskipun bahasa gaul sebenarnya merujuk kepada bahasa khas yang digunakan setiap komunitas atau subkultur apa saja, bahasa gaul lebih sering merujuk pada bahasa rahasia yang digunakan dalam kelompok yang menyimpang, seperti kelompok preman, kelompok penjual narkoba, kaum homoseksual/lesbian, pelacur, dsb.

Saat ini bahasa gaul telah banyak terasimilasi dan menjadi umum digunakan sebagai percakapan sehari-hari dalam pergaulan di







- d) Penggantian huruf "a" dengan "e": benar → bener, cepat → cepet, teman → temen, cakap → cakep, sebal → sebel, senang → seneng, putar → puter, seram → serem.
- e) Penggantian diftong "au", "ai" dengan "o" dan "e": kalau → kalo, sampai → sampe, satai → sate, gulai → gule, capai → cape, kerbau → kebo, pakai → pake, mau (bukan diftong) → mo, dll.
- f) Pemendekan kata atau kontraksi dari kata/frasa yang panjang: terima kasih → makasi/trims, bagaimana → gimana, begini → gini, begitu → gitu, ini → nih, itu → tuh.
- g) Peluluhan sufiks me-, pe- seperti: membaca → baca, bermain → main, berbelanja → belanja, membeli → beli, membawa → bawa, pekerjaan → kerjaan, permainan → mainan, dst.
- h) Penggunaan akhiran "-in" untuk menggantikan akhiran "-kan": bacakan → bacain, mainkan → mainin, belikan → beliin, bawakan → bawain, dst.
- i) Nasalisasi kata kerja dengan kata dasar berawalan 'c': mencuci → nyuci, mencari → nyari, mencium → nyium, menceletuk → nyeletuk, mencolok → nyolok
- j) Untuk membentuk kata kerja transitif, cenderung menggunakan proses nasalisasi. Awalan "me-", akhiran "-kan" dan "-i" yang cukup rumit dihindarkan.































Pendidikan agama berkaitan erat dengan pendidikan akhlak, tidak berlebihan apabila dikatakan bahwa pendidikan akhlak dalam pengertian Islam adalah bagian yang tidak dapat dipisahkan dari pendidikan agama. Sebab yang baik adalah yang dianggap baik oleh agama dan yang buruk adalah apa yang dianggap buruk oleh agama. Sehingga nilai-nilai akhlak, keutamaan akhlak dalam masyarakat Islam adalah akhlak dan keutamaan yang diajarkan oleh agama.

### **C. Korelasi penggunaan bahasa gaul Terhadap Akhlak Siswa Kelas XI di SMA AI – Falah Surabaya.**

Bahasa adalah kemampuan yang dimiliki manusia untuk dipergunakan bertutur dengan manusia lainnya dengan tanda, misalnya kata dan gerakan. Perkiraan jumlah dari bahasa-bahasa di dunia beragam antara 6.000-7.000 bahasa. Namun, perkiraan tepatnya bergantung kepada suatu perubahan sembarang antara perbedaan bahasa, dan dialek. Bahasa alami adalah bicara atau bahasa isyarat, tapi setiap bahasa dapat disandikan ke dalam media kedua menggunakan stimulus audio, visual, atau taktil, sebagai contohnya, dalam tulisan grafis, braille, atau siulan. Hal ini karena bahasa manusia adalah modalitas-independen. Bila digunakan sebagai konsep umum, "bahasa" bisa mengacu pada kemampuan kognitif untuk dapat belajar, dan menggunakan sistem komunikasi yang kompleks, atau untuk menjelaskan sekumpulan aturan yang membentuk sistem tersebut, atau sekumpulan pengucapan yang dapat dihasilkan dari aturan-aturan tersebut. Semua bahasa



bergantung pada proses semiosis untuk menghubungkan isyarat dengan makna tertentu.

Semakin majunya zaman semakin maju pula perkembangan bahasa. Hal ini dapat dilihat dari cara bertutur kata masyarakat pada saat ini. Kebanyakan masyarakat berkomunikasi tidak hanya menggunakan bahasa baku, tetapi masyarakat juga menggunakan bahasa daerah, bahasa prokem ataupun bahasa yang lainnya, salah satunya yaitu bahasa gaul.

Bahasa gaul merupakan perkembangan dari bahasa prokem ataupun pengembangan dari bahasa baku. Bahasa inilah yang pada saat ini sering digunakan oleh masyarakat pada umumnya, terutama pada kalangan remaja.

Keragaman bahasa khususnya bahasa gaul memiliki dampak negatif dan positif. Dampak positif dari bahasa gaul yaitu bahasa menjadi lebih indah untuk di ucapkan dan lebih menarik untuk di dengar. Selain itu remaja lebih kreatif dalam pengembangan bahasa. Akan tetapi bahasa gaul juga mempunyai dampak negatif diantaranya penelitian bahasa baku menjadi tidak benar, mulai lunturnya budaya berbahasa baku khususnya bahasa Indonesia, kurangnya kesadaran membudayakan bahasa Indonesia dengan baik dan benar, dan lebih parahnya lagi dapat berdampak pada lunturnya sopan santun terhadap orang yang lebih tua.

Pada masa kini tingkah laku dan akhlak siswa semakin bermacam-macam, tingkat kesopanan juga semakin menurun. Beberapa tingkah laku

siswa yang melampaui batas kesopanan telah dianggap sebagai hal yang lumrah, serta dianggap sebagai salah satu bentuk pola hidup yang modern. Sesuatu yang dahulu dianggap sebagai hal yang tabu, kini dianggap sebagai hal yang lumrah. Dan lebih parahnya lagi, orang tua siswa yang bersangkutan dapat memaklumi kenakalan siswa tersebut, sehingga orangtua yang bersangkutan tidak memberikan sanksi kepada siswa tersebut, mereka hanya memberikan teguran halus kepada siswa sehingga siswa tidak merasa jera terhadap kesalahan yang telah dilakukannya. Hal ini yang memicu siswa untuk melakukan kesalahan yang sama bahkan kesalahan yang fatal.

Seiring tingkat kesopanan siswa yang mulai menurun, beberapa siswa tidak dapat menempatkan dirinya terhadap lingkungan di sekitar, sehingga mereka tidak mengetahui bagaimana untuk berperilaku sopan terhadap orang yang lebih tua. Hal ini dapat dilihat dari segi tutur kata siswa, terkadang siswa menyamakan bahasa yang digunakan terhadap orang yang lebih tua dan bahasa yang digunakan kepada teman sebaya. Siswa tidak menyadari bahwa bertutur kata terhadap orang yang lebih tua tidak dapat disamakan dengan teman sebaya. Siswa menganggap bahwa tutur kata yang digunakan tersebut adalah bahasa gaul, dan siswa menganggap itu adalah cara bertutur kata dan pola hidup yang modern. Bahkan beberapa siswa merasa bangga apabila dapat berbahasa gaul terhadap orang yang lebih tua, terlebih kepada orang tua kandung mereka sendiri. Siswa merasa bangga dan senang ketika memiliki orang tua yang dapat berbahasa gaul, siswa merasa



Artinya: Maka disebabkan rahmat dari Allah-lah kamu berlaku lemah lembut terhadap mereka. Sekiranya kamu bersikap keras lagi berhati kasar, tentulah mereka menjauhkan diri dari sekelilingmu. Karena itu maafkanlah mereka, mohonkanlah ampun bagi mereka, dan bermusyawaratlah dengan mereka dalam urusan itu. Kemudian apabila kamu telah membulatkan tekad, maka bertawakkallah kepada Allah. Sesungguhnya Allah menyukai orang-orang yang bertawakkal kepada-Nya

Berdasarkan ayat di atas, Seseorang yang berakhlak baik dapat dilihat dari cara bertutur kata. Sebaliknya orang yang tidak dapat bertutur kata dengan baik, biasanya mempunyai akhlak yang kurang baik juga. Hal ini dapat kita lihat di kehidupan kota pada jaman sekarang. Kebanyakan orang yang tidak dapat bertutur kata dengan baik, mereka adalah orang yang tidak berpendidikan, atau orang yang mempunyai perilaku yang kurang baik. Akan tetapi hal ini tidak dapat digunakan sebagai acuan untuk mengukur akhlak seseorang dari cara bertuturnya, karena belum tentu seseorang yang tidak dapat bertutur kata dengan baik mempunyai kepribadian yang buruk, walaupun beberapa orang berpendapat bahwa cara bertutur kata seseorang berdampak besar terhadap kepribadian orang tersebut.

